

auch die Verbrechen, welche durch Angehörige der Arbeiterklasse, der werktätigen Bauernschaft oder der Intelligenz begangen werden, wie z. B. Widerstand gegen die Staatsgewalt, Körperverletzungen, Tötungsdelikte, Verkehrsdelikte, eine Anzahl Eigen tunsverbrechen, Verletzungen der Arbeitsschutzbestimmungen usw. Durch die revolutionären Umwälzungen in der Deutschen Demokratischen Republik wurde dieser reaktionären Ideologie der kapitalistischen Vergangenheit und Außenwelt der beherrschende Einfluß genommen. An ihre Stelle traten die vorwärtsweisenden, erhabenen Ideen und Prinzipien des Sozialismus. Im Prozeß der Zurückdrängung und Überwindung der reaktionären imperialistischen Ideologie und Traditionen wurden auf Grund der politisch-ideologischen Erziehungsarbeit von Partei und Staat bereits überragende Erfolge erzielt. Doch können rückständige Auffassungen und Traditionen nicht mit einem Schlag, sondern nur allmählich überwunden werden.

So gesehen haben alle in der Deutschen Demokratischen Republik begangenen Verbrechen ihren Ursprung im Kampf der untergehenden kapitalistischen Welt gegen den Aufbau einer sozialistischen Ordnung in der Deutschen Demokratischen Republik. Mag es sich dabei um die konterrevolutionären Machenschaften der entmachteten Monopolherren, Junker, Militaristen, Faschisten und ihrer Helfershelfer sowie der imperialistischen Geheim- und Agentenorganisationen, um die Ausflüsse der allgemeinen ideologischen Hetz- und Wühlätigkeit der westdeutschen und ausländischen imperialistischen Kräfte, um Verbrechen von Kapitalisten und Kleinbürgern oder um Rechtsverletzungen handeln, die ein Ergebnis der Überreste kapitalistischer Anschauungen und Gewohnheiten im Bewußtsein und Verhalten werktätiger Menschen darstellen, sie alle sind ein Ausdruck des gelenkten, inspirierten oder spontan stattfindenden Kampfes der Kräfte der alten Gesellschaft gegen unsere neue, volksdemokratische Ordnung. Es gibt kein Verbrechen, dessen Wurzeln nicht in der Existenz der kapitalistischen Welt oder dem vom Kapitalismus hinterlassenen reaktionären, insbesondere politisch-ideologischen Erbe zu suchen sind.

Wie die Ursachen, so offenbaren auch die gesellschaftlichen Wirkungen der Verbrechen den Klassencharakter der in der Deutschen Demokratischen Republik begangenen Verbrechen. Alle diese Verbrechen greifen — wie im einzelnen, insbesondere bei der Lehre vom Objekt des Verbrechens noch dar gelegt wird — hi dieser oder jener Form